

Législatives 2011

Reportages, interviews,
échos, débats... actuel

au cœur de la campagne électorale P.34

CINÉMA

La source des femmes
Pour ou contre? P.56



actuel

N° 115 - du 5 au 11 novembre 2011 - 15 DH- 3 €

المغرب

«Echec au roi»
Extraits du livre
témoignage

SKHIRAT

LES FAMILLES SORTENT DU SILENCE



Brahim Taougar / Actuel

Avec Yahya, Qotbi change de dimension

➤ L'artiste casablançais s'est associé avec l'orfèvre marrakchi pour créer de nouvelles œuvres étonnantes que les collectionneurs s'arrachent déjà.

Il est sur tous les fronts. Alors que ses dernières œuvres sont exposées chez Marcel Strouk à la galerie Rive Gauche à Paris, on découvrira bientôt la dernière superproduction de Mehdi Qotbi pour le Morocco Mall. C'est « l'hymne au bonheur » : 80 toiles d'un mètre carré suspendues recto verso sous le gigantesque dôme de verre du centre commercial. Qotbi, c'est aussi une marque qui se décline désormais en joaillerie avec une ligne de boutons de manchette, de pendentifs, de bracelets et de pinces à cravate chez Kalista. Enfin l'artiste poursuit sa collaboration avec Dior en éditant deux nouveaux foulards qui sortiront en décembre.

On en oublierait presque que Qotbi est d'abord un artiste peintre, mais ses nouvelles productions nous prouvent qu'il n'a rien perdu de sa créativité. Son art de la calligraphie abstraite est même transcendé par sa dernière rencontre avec Yahya, le nouveau maître de la dinanderie marrakchie. Les deux hommes travaillent depuis des mois à la création d'œuvres singulières en trois dimensions où les lettres de Qotbi sont

magnifiées par l'art de la dentelle lumineuse de Yahya. Les premières œuvres sont à peine sorties de l'atelier de Marrakech qu'elles ont déjà trouvé preneur chez les collectionneurs arabes et européens d'art contemporain, séduits par l'originalité et la grâce de ces alliages inédits.

Au-delà de l'aspect esthétique, les deux artistes veulent représenter des messages de paix et de tolérance entre les religions. Les sculptures seront d'ailleurs exposées dans le centre du prince Abdallah Ben Abdelaziz pour la paix et le dialogue entre les religions, qui ouvrira ses portes dans quelques mois à Vienne. D'ici-là, les Parisiens pourront probablement les admirer dans un lieu prestigieux... et les Marocains dans la boutique de Yahya à Guéliz. Elles valent vraiment le déplacement. Mais pour les acquérir, il faut pouvoir aligner 7 chiffres sur le chèque. Il est vrai que chaque œuvre nécessite la participation de dizaines de personnes, des informaticiens 3D aux artisans... Sinon, les boutons de manchette, c'est plus abordable!

E.L.B.

➤ Jeunes musiciens Battle in the B-Rock

Concert-Maroc.com en partenariat avec le B-Rock de Casablanca lance le « Concert-Maroc Contest » avec pour ambition d'offrir un tremplin pour les jeunes musiciens. Tout cela lors d'une compétition qui se prolongera jusqu'en juin prochain. 21 groupes s'affronteront chaque mois au B-Rock de Casablanca avec l'objectif de se qualifier pour les finales. Ce live sera noté par un jury professionnel ainsi que par le public présent. Le gagnant de chaque mois sera automatiquement qualifié pour les demi-finales du mois de mai.

Pour plus d'infos :

www.concert-maroc.com ■

➤ FIFM Le jury se dévoile

Emir Kusturica, le président du jury du FIFM, qui se déroulera du 2 au 10 décembre prochain, sera



accompagné de neuf autres grands noms du cinéma tels que Toni Collette (en photo), le talentueux cinéaste iranien Asghar Farhadi, la Française Nicole Garcia, ou encore l'acteur oscarisé Kevin Kline. S'ajoutent au lot le réalisateur Brillante Ma. Mendoza (prix du jury FIFM 2007), Radu Mihaileanu, Maya Sansa et enfin l'Indienne Aparna Sen. Abdelkader Lagtaa sera, quant à lui, le digne représentant du Maroc. ■